

INFORMATIONS

Noël à Sainte Barbe

Fête patronale ; vente de pâtisseries, couronnes de l'aveil et décorations de table au profit du chauffage de l'église.

Samedi 1^{er} décembre 2018, de 14 h à 17 h
Dimanche 2 décembre 2018 après la messe.

Concert ; dimanche 2 décembre 2018 à 17 h, chorale Sainte Barbe et chorale Grégorienne de Sélestat. Petite restauration sur place.

Concert de Noël dimanche 23 décembre 2018 à 17 h, Les Petits Chanteurs de Thann, entrée gratuite, plateau et petite restauration sur place.

Eglise ouverte et visite de la crèche tous les dimanches et jours fériés du 23 décembre 2018 au 3 février 2019 de 14 h à 18 h

Chants de Noël animés par la chorale de Sainte Barbe le 26 décembre et le 30 décembre 2018 à 16 h et en parallèle des contes de Noël pour les petits et grands contés par Marie Muller. Pâtisseries et boissons offertes par le conseil de fabrique Sainte Barbe de Wittenheim.

Fête de Noël des Aînés

Organisée par l'équipe au service de l'évangile auprès des malades. La fête aura lieu le 13 décembre au foyer St Nicolas.



A cette occasion, un atelier bredeles est organisé le lundi 10 décembre à 13h30 pour préparer ces petits gâteaux.

Les personnes qui souhaitent participer sont les bienvenues et peuvent se renseigner auprès de Nathalie NICOLSI en appelant à la maison de la communauté.

Vous pouvez également participer en offrant quelques bredeles ou autres gâteaux secs en les déposant ce jour là à la maison de la Communauté.

Merci à tous ceux qui feront de ce temps de fête, un moment heureux pour nos aînés.

Messe de l'Alliance

Pourquoi venir à la messe de l'Alliance ? Parce que vous êtes attendus !

Le samedi 16 février 2019, à 18h, à l'église St Christophe de Wittenheim, sera célébrée la messe de l'Alliance. Cette messe, autour du sacrement de mariage, a pour but de redire en communauté l'importance de ce sacrement, tant pour l'Eglise que pour la société. Ceux qui vont se marier cette année ont été invités à cette célébration.

Venez les entourer mais aussi les porter dans votre prière.

Sont également invités à cette messe les couples fêtant 25, 50, 60 ans de mariage et peut-être plus....

Par votre présence vous témoignerez que croire rend heureux et que mettre Dieu au cœur du couple est un gage de solidarité.

Repas solidaire

Les jeunes de la paroisse vous invitent à leur repas solidaire organisé

Dimanche 27 janvier 2019 A 12h à la salle Léo Lagrange de Wittenheim

Cette année le bénéfice du repas sera reversé à l'association « France Alzheimer ».



Au menu :

Soupe du marché
Pâtes bolognaises ou Pâtes crémeuses à l'ail
Buffet de desserts
Prix 15 euros

Renseignements et inscription auprès de Cathy à la maison de la communauté de paroisses au 03 89 52 63 14

AGENDA

PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi de 10h00 à 11h30
et de 16h00 à 18h00

DÉCEMBRE 2018		
Samedi 1 ^{er}	18h00	Ste Marie
Dimanche 2	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe : Fête patronale
Samedi 8	18h00	ND des Mineurs : Immaculée Conception
Dimanche 9	9h30 10h45	St Nicolas : Fête patronale St Adelphe
Jeudi 13	16h00	Ste Elisabeth : Célébration du Pardon
Samedi 15	18h00	St Christophe
Dimanche 16	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe
Mardi 18	20h00	Ste Marie : Célébration du Pardon
Samedi 22	18h00	St Nicolas
Dimanche 23	9h30 10h45	ND des Mineurs St Adelphe
Lundi 24	18h00 24h00	Léo Lagrange : Messe de Noël des familles Ste Marie : Messe de Minuit
Mardi 25	10h00	St Christophe : Messe de Noël
Mercredi 26	10h00	ND du Chêne : Messe de St Etienne
Samedi 29	18h00	Ste Marie
Dimanche 30	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe

JANVIER 2019		
Mardi 1 ^{er}	10h00	Ste Marie : Messe du Nouvel An
Samedi 5	18h00	St Christophe : Epiphanie
Dimanche 6	9h30 10h45	ND des Mineurs : Epiphanie St Adelphe : Epiphanie
Samedi 12	18h00	St Nicolas
Dimanche 13	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe
Samedi 19	18h00	Ste Marie : Messe de l'Unité
Dimanche 20	9h30 10h45	ND des Mineurs St Adelphe
Samedi 26	18h00	St Christophe : Messe des Familles
Dimanche 27	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe

FÉVRIER 2019		
Samedi 2	18h00	St Nicolas
Dimanche 3	9h30 10h45	ND des Mineurs St Adelphe
Samedi 9	18h00	Ste Marie : Dimanche de la Santé
Dimanche 10	9h30 10h45	Ste Elisabeth : Dimanche de la Santé Ste Barbe : Dimanche de la Santé

TOUS LES DIMANCHES		
St Christophe	11h00	Communauté polonaise
Ste Elisabeth	10h45	Communauté portugaise

Visite pastorale de Mgr Ravel du 11 au 14 Janvier 2019 Dans la zone pastorale de Mulhouse

Depuis un an notre Archevêque sillonne tout le diocèse d'Alsace pour aller à la rencontre des réalités ecclésiales de chaque zone. Il sera présent dans notre zone pastorale de Mulhouse du 11 au 14 Janvier 2019. **Voici le programme de cette visite**

Vendredi 11 Janvier	Samedi 12 Janvier	Dimanche 13 Janvier	Lundi 14 Janvier
Le matin : à l'hôpital Emile Muller rencontre des aumôniers et bénévoles et visite d'un service.	Le matin : découverte de certaines réalités de SOLIDARITE : épicerie solidaire des Coteaux, Magasin pour rien, Pause solidaire et Maraude de l'Ordre de Malte.	Le matin : Rencontre avec les accompagnateurs de jeunes adolescents (14/16 ans) au Pax à Bourzwiller.	Le matin : Rencontre avec les coopérateurs de la pastorale
L'après-midi : - Participation à une heure d'enseignement religieux dans une école élémentaire de Mulhouse - Rencontre avec le Conseil de développement de la m2A et les responsables des mouvements chrétiens.	A 14h Assemblée de zone à l'église St François d'Assise. Ouverte à toutes les personnes engagées en Eglise (EAP, CPCP, Conseil de Fabrique, mouvements et services) 17h00 Célébration Eucharistique à l'église St François d'Assise de Mulhouse (ouvert à tous)	De 14h à 16h : visite guidée du quartier DMC (ouvert aux jeunes de la Profession de foi et confirmation et leurs parents.) A 17h : Vêpres solennelles à l'Oelenberg (ouvert à tous et plus particulièrement aux religieux, religieuses et prêtres de notre zone.)	L'après-midi : Découverte de nouvelles initiatives à Hombourg autour de l'écologie intégrale. A 16h : Rencontre avec les prêtres de la zone.

A 20h Rencontre avec des jeunes de 18 à 30 ans (Ouvert à tous les jeunes de cette tranche d'âge)

20h Rencontre avec les acteurs du dialogue interreligieux et œcuménique

Un programme plus détaillé sera disponible dans les paroisses à partir du mois de décembre

APPEL À VOTRE GÉNÉROSITÉ

Dans ce bulletin paroissial, vous trouverez un tract et une enveloppe vous sollicitant pour un DON pour l'entretien et le chauffage des églises.

Merci d'avance pour votre générosité

Le Conseil de fabrique

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



“Sel de la Terre”

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ⚡ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ⚡ St Adelphe
Ste Elisabeth ⚡ St Nicolas

N° 80 - Décembre 2018 / Janvier 2019

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi : de 10h à 11h30 et de 16h à 18h
Le samedi matin uniquement sur rendez-vous.

VERS NOËL...

POUR UN ENGENDREMENT TOUJOURS NOUVEAU !

« Au commencement »

C'est par ce mot que débute l'Evangile du jour de Noël. Oui, c'est un commencement, un début, une naissance, un engendrement. Il faut entendre la profondeur de ce mot car ce n'est pas une précision d'ordre chronologique. Ce qui commence, c'est ce qui commande toute l'histoire humaine. C'est l'origine, le fondement de toute chose.

C'est spécialement vrai dans l'Eglise où la conscience de la faute doit déboucher sur le pardon et la guérison. « Crée en moi un cœur pur ô mon Dieu, renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit » (Psaume 50).

Pour nous, célébrer Noël, consistera à nous remettre chaque jour en question en osant tenter cette aventure qui, de toute façon, aboutira à une rencontre, un dialogue, un engendrement. La création du monde, par la Parole, est le fruit d'un dialogue d'amour du Père et du Fils. Nous aussi, à notre tour, sommes créés, engendrés dans ce dialogue et par ce dialogue. C'est dans notre oui quotidien et par ce oui quotidien que nous pourrions naître et faire advenir – engendrement – un monde nouveau.

Je pense aussi à cette belle affirmation de Sorén Kierkegaard : « le contraire du péché ce n'est pas la vertu, le contraire du péché, c'est la foi ». Oui, croire c'est faire confiance au Père ; c'est savoir, en toute circonstance, et quoi qu'il arrive, que Dieu est bienveillant ; c'est ne jamais soupçonner Dieu, ni douter de son amour pour nous et pour le monde.

Alors, célébrons Noël en croyant et en travaillant à l'avènement et à l'engendrement d'un monde nouveau. Restons fidèles à celui qui nous dit, ici et maintenant : « tu es mon fils, aujourd'hui, je t'ai engendré »

Nous pouvons avoir plusieurs manières de nous préparer à Noël ou encore de célébrer Noël. En cette année 2018, je viens inviter les fidèles de notre Communauté de paroisses Le sel de la terre, ainsi que tous les hommes et femmes de bonne volonté, à célébrer Noël sous le signe de la confiance. Garder très fort cette certitude et cette conviction qu'un nouvel engendrement est en route. Toute épreuve doit trouver en elle-même les ressources d'un sursaut.

**Belle Avent-ure vers Noël !!
Belle fête de Noël !!**

Stanislas D. MENDY



En savoir +

site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

L'AVENT

Avent / Noël 2018 : Une Aventure d'engendrement.

L'engendrement c'est être la cause de, faire naître. C'est autour de cette idée que la préparation de l'aveugle va s'articuler. Quatre semaines pour préparer Noël.

Premier dimanche : Le Seigneur vient

C'est l'annonce de la promesse de l'accomplissement de la Parole de Dieu, annonce d'une vie, annonce d'un salut, annonce d'un commencement.

Deuxième dimanche : Se préparer, se tenir prêt, veiller.

Nous sommes appelés à renaître pour être prêt à accueillir Jésus.

Troisième dimanche : L'appel de Jean-Baptiste.

Jean Baptiste nous montre le chemin de la conversion, il appelle au partage, à la paix. L'annonce de la venue de Jésus se précise.

Quatrième dimanche : Tout est prêt !

Marie va à la rencontre de sa cousine Elisabeth, une relation étroite se crée. La famille est lieu d'engendrement par excellence.

Solennité de Noël : Un engendrement

Un enfant est né, un sauveur nous est donné.



VIE DE LA COMMUNAUTE

Les groupes de prière du Renouveau Charismatique



Ce qu'on fait : les membres des groupes de prière St Jean Baptiste et Cana se retrouvent un soir par semaine pour se mettre à l'écoute de l'Esprit Saint et vivre, dans la communion fraternelle une assemblée de prières et de louange vivante, d'écoute commune de la Parole de Dieu. Tout se déroule dans une atmosphère détendue, chaleureuse, joyeuse et simple.

Pour qui ? : ouvert à tous, le groupe de prière est le lieu idéal pour inviter une personne qui a besoin de refaire ses forces physiques, morales et spirituelles, qu'elle soit proche ou loin de l'Église, ou issue d'une autre confession chrétienne.

Pour quoi ? : nombreux sont ceux qui, dans un groupe de prière, par la grâce de l'Esprit Saint vivent une rencontre personnelle avec le Seigneur Jésus vivant et ressuscité, font l'expérience de la communauté chrétienne et s'engagent au service de l'Église.

Contact :
Marc FUCHS/Tél. 03.89.50.12.12 – marc.alsace@numericable.fr
(Délégué des groupes de prière au Conseil Pastoral)
Voir aussi :
http://7info.free.fr/html/prier_chanter/groupes_priere.php



RETROSPECTIVES

Le 28 Octobre 2018 - Eglise Ste Adelphe Un moment d'émotion ce dimanche à la messe

C'est avec émotion que les paroissiens de St Adelphe et de la communauté, avec Alain FOURNIER, le président du conseil de fabrique, ont remercié Colette BRUGGER et François THUET pour leurs services.

Depuis de longues années, ils animent les messes du dimanche en faisant chanter l'assemblée accompagné de la belle musique de l'orgue.

Les servantes et servants d'autel ont aussi témoigné leur reconnaissance et ont apporté un joli gâteau à Colette qui les assistait aussi dans leur fonction.

Le verre de l'amitié a permis de conclure convivialement ce moment.



Bonne continuation à Colette et François

La choucroute organisée par Caritas a rassemblé 235 personnes. Un bel élan de générosité envers les plus démunis.



Dimanche 7 Octobre 2018 Pèlerinage Servant d'Autel



650 servants d'Autel de toute l'Alsace, en pèlerinage à Strasbourg avec Mgr Ravel.

Le 13 Octobre 2018 - Messes des familles à St Christophe



Remise du nouveau testament, aux jeunes qui se mettent en route sur le chemin de la profession de Foi.



Léa et Rosalie ont reçu la croix des servants d'Autel

Célébration de démarrage



Les 99 enfants sont inscrits aux sacrements du pardon et de la 1ère communion. Les enfants sont répartis dans 20 groupes et seront accompagnés par des parents catéchistes qui ont accepté cette belle mission... Grand merci à eux !

Chaque groupe est reparti avec l'ensemble de leurs coffrets « Je prépare ma première communion » qui contiennent 17 fiches pour les aider à se préparer aux sacrements, ainsi qu'une bougie pour les temps de prières du groupe.

Bon démarrage à tous !

WEEK-END AU CHAMP DU FEU

Les confirmands se sont retrouvés le temps d'un week-end pour réfléchir au sens de la confirmation et débattre sur ce que l'Eglise leur apporte et ce qu'ils peuvent eux aussi apporter à l'Eglise.

Très beau temps d'échanges dans un cadre magnifique.



INFORMATIONS

CARREFOUR D'ALSACE

En l'an 2000, Monseigneur Doré, archevêque de Strasbourg, a décidé de réorganiser l'Eglise d'Alsace, et a voulu associer tous les catholiques du diocèse. C'est dans cet objectif qu'est née l'idée de créer des équipes Carrefour d'Alsace. Un numéro spécial de la revue Carrefour d'Alsace a été conçu « pour permettre aux divers groupes, communautés, paroisses, mouvements, services qui le voudront bien, de conduire une réflexion organisée sur l'Eglise que nous formons, sur les raisons que nous avons d'y être attachés, sur la responsabilité qui nous incombe de la faire vivre »(dixit Mgr Doré)

Ainsi se sont formés plusieurs groupes au sein de la Communauté, groupes regroupant de 8 à 12 personnes qui, à l'aide du document « Numéro spécial Carrefour d'Alsace », pouvaient donner leurs avis sur ce que devait devenir notre Eglise.

Après la mise en place de la nouvelle organisation de l'Eglise, les groupes ont été sollicités avec l'appui de nouveaux numéros spéciaux pour réfléchir sur plusieurs façons de vivre en Eglise :

- Evangélisons nos communautés
- Goûtons la Parole
- Une parole à vivre, etc.

Actuellement, c'est sur les pas de St Paul que la réflexion se fait :

vivre les Actes des Apôtres aujourd'hui.

Si vous êtes intéressé par cette démarche (il n'est pas nécessaire d'avoir étudié les textes pour avoir un avis), vous pouvez vous renseigner à la Maison de la Communauté où on vous communiquera les groupes encore en activité, que se soit en journée ou le soir.

Vous serez accueilli amicalement.